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PORTARIA PRE ADM 009/2023

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE PETRÓPOLIS NO USO DAS 
SUAS ATRIBUIÇÕES REGIMENTAIS,

R E  S O L V E
Art. 1º - DECRETAR, por meio da presen-
te Portaria, LUTO OFICIAL, na Câmara 
Municipal de Petrópolis, por 03 (três) 
dias, em memória das vítimas atingidas 
pela maior catástrofe climática ocorrida, 
há 01 (um) ano no Município de Petró-
polis RJ.
Art. 2º - A presente Portaria entra em vi-
gor na data da sua publicação, produzin-
do efeitos a partir do dia 15 de fevereiro 
de 2023.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 15 de fevereiro 
de 2023.

Junior Coruja
Presidente 

ATA DA 11ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos oito dias do mês de fevereiro do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plená-
rio da Câmara Municipal de Petrópolis, 
verificado o quórum e havendo número 
legal, ás quatorze horas e vinte e três 
minutos, o Vereador Octavio Sampaio, 
declarou aberta a presente Sessão com 
os seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Segundo Secretário 
o Vereador Domingos Protetor, que reali-
zasse a leitura das atas anteriores e do 
expediente. Realizada a leitura das atas 
anteriores, estas restaram aprovadas. 
EXPEDIENTE: Projeto de Resolução nº: 
0711/2023 do Vereador Hingo Hammes; 
Requerimentos de Informação nº: 0835, 
0836 e 0837/2023 do Vereador Eduardo 
do Blog; Indicações Legislativas nº: 0821, 
0827 e 0828/2023 do Vereador Junior 
Paixão; Indicações nº:0796, 0797, 0798 e 
0800/2023. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Eduardo do Blog solici-
tou a inversão de pauta e com a anuência 
dos demais Vereadores passou à OR-
DEM DO DIA: Colocado em 2ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 4127/2022 
do Vereador Júnior Coruja. O Projeto foi 
aprovado com 09 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, da Vereadora Gilda Bea-
triz, do Vereador Hingo Hammes, do Ve-
reador Júnior Coruja e do Vereador Mar-
celo Chitão; Colocado em discussão e 
votação única a Emenda Modificativa nº: 
4954/2022 do Vereador Júnior Coruja. A 
Emenda foi aprovada com 12 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Fred Procópio e do Vereador 
Hingo Hammes. Registre-se que o Verea-
dor Octavio Sampaio justificou a ausência 
do Vereador Hingo Hammes. Colocado 
em 1ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 1077/2022 do Vereador Marcelo 
Lessa. O Projeto foi aprovado com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu e do Vereador Hingo Hammes. 
Registre-se que o Vereador Júnior Coruja 
assumiu a Presidência. Colocado em dis-
cussão e votação única a Indicação Le-
gislativa nº: 3632/2022 do Vereador Mar-
celo Lessa. A Indicação foi aprovada com 
12 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Dudu, do Vereador Eduardo do Blog 
e do Vereador Hingo Hammes. Colocado 
em discussão e votação única a Indica-
ção Legislativa nº: 8257/2021 do Verea-
dor Gil Magno. A Indicação foi aprovada 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Eduardo do 
Blog, do Vereador Hingo Hammes e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão única as Indicações nº: 0105, 
0353 e 0354/2023 do Vereador Júnior 
Coruja; 0161, 0168/2023 e 6596/2022 
do Vereador Gil Magno; 0403, 0419 e 
0424/2023 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; 3527, 3528 e 3533/2022 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 3934, 3935 e 3981/2022 do 
Vereador Fred Procópio; 4239, 4250 e 
4274/2022 do Vereador Marcelo  Chitão; 
4658, 4970 e 4973/2022 do Vereador Ju-
nior Paixão; 6007, 6008 e 6009/2022 do 
Vereador Domingos Protetor. As Indica-
ções foram aprovadas em bloco com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu e do Vereador Hingo Hammes. 
Terminada a ORDEM DO DIA e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às quinze horas e nove minutos de-
clarou encerrada a sessão, convocando 
os Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em seguida. Escre-
vo, atesto e assino para fazer constar, 
Victor Souza Mendes, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Victor Souza Mendes

ATA DA 12ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos oito dias do mês de fevereiro do ano 
de dois mil e vinte e três, centésimo sep-
tuagésimo nono ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
quinze horas e dez minutos, o Senhor 
Presidente Vereador Júnior Coruja, de-
clarou aberta a presente Sessão com os 
seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus 
e em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Segundo Secretário o Verea-
dor Domingos Protetor, que realizasse a 
leitura do expediente. EXPEDIENTE: In-
dicações nº: 0801, 0802, 0803, 0805, 
0806, 0808, 0809, 0810, 0812 à 0815, 
0817 à 0819, 0823, 0825, 0826, 0830 à 
0834, 0840 e 0842 à 0846/2023. Termina-
da a leitura do Expediente o Vereador 
Octavio Sampaio solicitou a inversão de 
pauta e com a anuência dos demais Vere-
adores passou à ORDEM DO DIA: Colo-
cado em 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 4459/2022 do Vereador Júnior 
Coruja. O Projeto foi aprovado com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu e do Vereador Hingo Hammes. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 1728/2022 do 
Vereador Hingo Hammes. A Indicação foi 
aprovada com 12 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 

Eduardo do Blog e do Vereador Hingo 
Hammes. Registre-se que o Vereador 
Octavio Sampaio solicitou que fosse con-
signado o PELA ORDEM do Vereador 
Léo França que disse que varias ruas, 
quadras e praças do bairro do Alto da 
Serra será revitalizadas. Lembrou de um 
pedido do Vereador Octavio Sampaio e 
que será atendido, pois a ordem do Pre-
feito é atender a todos os Vereadores. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 3983/2022 do 
Vereador Junior Paixão. A Indicação foi 
aprovada com 12 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio e do Vereador Hingo Ham-
mes. Registre-se que o Vereador Domin-
gos Protetor justificou a ausência do Ve-
reador Hingo Hammes.  Colocado em 
discussão e votação única o Requerimen-
to de Inclusão nº: 0882/2023 do Vereador 
Marcelo Lessa. O Requerimento foi apro-
vado com 11 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Edu-
ardo do Blog, do Vereador Fred Procópio 
e do Vereador Hingo Hammes. Colocado 
em discussão e votação a Indicação nº: 
0786/2023 do Vereador Marcelo Lessa. A 
Indicação foi aprovada com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Fred Procópio e do Vereador 
Hingo Hammes. Colocado em discussão 
e votação única as Indicações nº: 0172, 
0173 e 0176/2023 do Vereador Gil Mag-
no; 0346, 0355 e 0357/2023 do Vereador 
Júnior Coruja; 0395, 0426 e 0427/2023 
do Vereador Dr. Mauro Peralta; 3530, 
3534 e 3535/2023 da Vereadora Gilda 
Beatriz; 4023, 4024 e 4025/2023 do Vere-
ador Fred Procópio; 4275, 4353 e 
4434/2023 do Vereador Marcelo Chitão; 
4975, 4976 e 4977/2023 do Vereador Ju-
nior Paixão; 6010, 6011 e 6109/2023 do 
Vereador Domingos Protetor. As Indica-
ções foram aprovadas em bloco com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu e do Vereador Hingo Hammes. 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 
Presidente passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, LIDER 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou sobre as obras que aconte-
ceu no bairro Alto Independência e que a 
população ficou satisfeita. Disse que deu 
certa a integração das Secretarias com o 
Gabinete itinerante do Prefeito. Falou que 
por muito tempo o bairro Independência 
ficou largado e que nem mesmo o atual 
Prefeito fez no passado o que vem fazen-
do hoje. Disse que ficou feliz com a nova 
visão que o Prefeito está tendo pela cida-
de, sempre pensando na população. 
Agradeceu aos Vereadores por votarem a 
favor da Indicação para uma nova creche 
no bairro Alto da Serra. Disse que o local 
que será instalada a creche, é um local 
onde já funcionava uma creche particular 
e que agora será tudo de graça para as 
crianças. Falou que é um momento que 
ficará marcado para a população do bair-
ro Alto da Serra, pois o bairro terá uma 
das maiores creches da cidade. Parabe-
nizou o Prefeito e a todos os Secretários 
pelo trabalho que vem realizando. Falou 
que toda segunda feira o Prefeito faz uma 
reunião com os Secretários e que agora 
ta fazendo todos os dias convocando as 
concessionárias prestadoras de serviço 
na cidade. Disse que vai marcar uma reu-
nião com o Superintendente da empresa 
OI, para fazer um rearranjo de toda fiação 
do bairro do Alto da Serra. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o Vereador 
Octavio Sampaio informou que a Comis-
são Especial Para o Acompanhamento de 
Assuntos Relacionados à Drenagem, Re-
qualificação dos Rios do Município de 
Petrópolis, conforme Requerimento nº: 
CMP 609/2023, será composta pelos se-
guintes Vereadores: Presidente Fred Pro-
cópio (PL); Membros: Gilda Beatriz (PSD) 
e Hingo Hammes (União Brasil). Regis-
tre-se que o Vereador Dr. Mauro Peralta 
assumiu a Presidência. 2) DOMINGOS 
PROTETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou que é viável ter 
uns dois Postos de Saúde Pet na cidade, 
pois o custo para levar um animal no ve-
terinário é muito alto. Disse que precisa 
de um serviço público para atender os 
animais com carência e que não tem con-
dições de ir a um veterinário particular. 
Pediu ao Prefeito que destine um pouco 
da verba aos animais da cidade. Falou 
que é inadmissível uma cidade com qua-
se quatrocentos mil habitantes, não ter 
um atendimento público para os animais. 
Disse que o bairro Bingen tem espaço 
para ser feito uma praça pública, mas ain-
da não fizeram nenhuma. Falou que visi-
tou a Vila Militar, e que a localidade sofreu 
transtornos irreparáveis, mas até agora 
não foi colocado nenhum prego na Vila 
Militar. Ressaltou que precisa de ações 
na Vila Militar e que a Rua Itália esta 
cheio de mato numa escadaria. Falou que 
a população não pode ficar na expectati-
va do aluguel social e do nada terem o 
beneficio cortado. Disse que até o mo-
mento não foi erguido nenhuma casa 
para as pessoas que perderam suas ca-
sas na tragédia e que as pessoas de clas-
se média alta constroem rapidamente. 
Ressaltou que os Governos precisam se 
unir para fazer as construções para as 
pessoas que perderam suas casas. Falou 
que tem empresas que prestam serviços 
para o Município que não estão receben-
do pelo serviço realizado. Pediu para a 
Prefeitura agilizar os pagamentos para 
que não tenham serviços essenciais pa-
ralisados. Agradeceu e despediu-se. 3) 
DR. MAURO PERALTA, LÍDER DO 
PRTB – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Disse 
que os atendimentos oncológicos por Lei 
Federal, não podem demorar mais de 
sessenta dias, mas em Petrópolis estão 
demorando cerca de noventa dias. Falou 
que tem uma paciente que desde dois mil 
e dezoito está aguardando para fazer 
uma colonoscopia. Convocou a popula-
ção para estarem presentes na apresen-
tação do quadrimestre da saúde que vai 
acontecer no dia vinte e sete de fevereiro, 
onde poderão saber do Secretário quais a 
medidas serão tomadas para minorar o 
sofrimento dos petropolitanos. Foi procu-
rado por um morador da localidade da 
Estrada da Saudade que novamente re-

clamou da viação Cascatinha. Ressaltou 
que a empresa conseguiu uma liminar na 
justiça e espera que a licitação seja con-
cedida pelo TCE. Pediu ao Prefeito que 
regulamentasse a Lei de sua autoria so-
bre a da data de fabricação dos ônibus 
escrita na traseira dos ônibus. Falou que 
ontem a noite viu um ônibus da Petro Ita 
quebrado e que isso acontece com fre-
qüência. Disse que fez uma Lei para que 
as bandas voltassem a tocar nas praças, 
uma vez que foi alegado que a prefeitura 
esta com dinheiro, porque não destinar 
um pouco para as bandas. Recebeu uma 
reclamação do Senhor Joãozinho do Ca-
vaco, que o Projeto Joãozinho do Cavaco 
não esta funcionando com a desculpa 
que não tem dinheiro. Falou que este pro-
jeto do Joãozinho do Cavaco faz crianças 
a escreverem musicas e que tem dezes-
seis artistas que tocam na noite da cidade 
que passaram pelo projeto trabalham. 
Pedirá uma audiência novamente com a 
Senhora Luciane Bomtempo para que o 
ajude com a volta deste projeto. Recla-
mou do Presidente Lula que falou que o 
Senhor Roberto Campos Neto era um 
mau Presidente. Disse que o Presidente 
Lula quer cem anos de sigilo para as pes-
soas que invadiram o Palácio do Planalto. 
Afirmou que têm muitos países que de-
vem o Brasil, dinheiro emprestado pelo 
BNDES e quem paga este seguro é a 
população. Falou que o Brasil emprestará 
dinheiro para fabricação de um gasoduto 
da Argentina, enquanto o gás fabricado 
no Brasil é jogado fora. Agradeceu ao Ve-
reador Hingo Hammes que o colocou 
como parceiro na Lei da Telemedicina, 
embora seja contra a Telemedicina, não 
pode ser contra o avanço da tecnologia. 
Disse que pode ser uma maneira de re-
solver o problema de triagem na cidade, 
problemas de atendimento pediátrico. 
Agradeceu e despediu-se. 4) OCTAVIO 
SAMPAIO, LÍDER DO UNIÃO BRASIL – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Pediu ao Gover-
no a pavimentação da Rua Dr. Edmundo 
Lacerda que já esta desgastada há mui-
tos anos. Falou que a Rua corre o risco 
de ceder e espera que o Governo cumpra 
o compromisso de pavimentar a Rua Ed-
mundo Lacerda. Disse que sabe que a 
cidade tem outros pontos que precisam 
de obras emergenciais, mas ficará muito 
feliz se o Prefeito fizer a pavimentação na 
localidade. Falou que viu a noticia que a 
Prefeitura abrirá licitação para nova refor-
ma no prédio da Rua Floriano Peixoto e 
que já se passaram onze meses desde 
que foi apresentada a compra e nada foi 
feito. Falou que não está afirmando que 
haverá a licitação, apenas viu está noticia 
e que vai procurar saber se existe esta li-
citação, pois até hoje não viu nada no Di-
ário Oficial. Agradeceu e despediu-se. 
Terminada a FALA DOS VEREADORES 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezesseis horas e vinte e 
cinco minutos declarou encerrada a ses-
são, convocando os Senhores Vereado-
res para a próxima sessão, que ocorrerá 
em nove de fevereiro de dois mil e vinte e 
três, às quatorze horas. Escrevo, atesto e 
assino para fazer constar, Victor Souza 
Mendes, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Victor Souza Mendes

ATA DA 13ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos nove dias do mês de fevereiro do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás quatorze horas e quarenta e nove mi-
nutos, o Senhor Presidente, o Vereador 
Júnior Paixão, declarou aberta a presente 
Sessão com os seguintes dizeres: Feliz 
a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou ao Se-
gundo Secretário o Vereador Domingos 
Protetor, que realizasse a leitura das atas 
anteriores e do expediente. Realizada 
a leitura das atas anteriores, estas res-
taram aprovadas. Registre Registre-se 
que o Vereador Octavio Sampaio assu-
miu a Presidência. EXPEDIENTE: Pro-
jeto de Lei nº: 0866/2023 da Vereadora 
Gilda Beatriz; Projeto de Lei Substitutivo 
nº: 0893/2023 do Vereador Domingos 
Protetor; Requerimento de Informação 
nº: 0868/2023 do Vereador Hingo Ham-
mes; Requerimento de Informação nº: 
0895/2023 da Vereadora Gilda Beatriz; 
Indicações nº: 0847, 0849, 0851, 0852, 
0854 e 0886/2023. Registre-se que o Ve-
reador Júnior Coruja assumiu a Presidên-
cia. Terminada a leitura do Expediente o 
Vereador Gil Magno solicitou a inversão 
de pauta e com a anuência dos demais 
Vereadores passou à ORDEM DO DIA: 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 9428/2021do Vereador 
Júnior Coruja. O Projeto foi aprovado com 
13 votos. Registre-se a ausência do Ve-
reador Dudu e do Vereador Marcelo Les-
sa. Colocado em 1ª discussão e votação 
o Projeto de Resolução nº: 0711/2023 
do Vereador Hingo Hammes. O Projeto 
foi aprovado com 14 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu. Coloca-
do em discussão e votação a Indicação 
Legislativa nº: 4674/2022 do Vereador 
Junior Paixão. A Indicação foi aprovada 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Gil Magno 
e do Vereador Léo França. Registre-se 
que a Vereadora Gilda Beatriz solicitou 
que fosse consignado o PELA ORDEM: 
Disse que fica muito feliz ao olhar e ver a 
Vereadora Júlia Casamasso na plenária, 
pois foram dez anos estando somente ela 
como Vereadora mulher nesta Casa. Co-
locado em discussão e votação única as 
Indicações nº: 0157, 0158 e 0171/2023 
do Vereador Gil Magno; 0349, 0350 e 
0479/2023do Vereador Júnior Coruja; 
0351, 0391 e 0477/2023 do Vereador Dr. 
Mauro Peralta; 3536, 3581 e 3784/2022 
da Vereadora Gilda Beatriz; 4026, 4027 
e 4028/2023 do Vereador Fred Procópio; 
4435, 4436 e 4495/2022 do Vereador 
Marcelo Chitão; 5006, 5007 e 5029/2022 
do Vereador Junior Paixão; 6111, 6112 e 
6113/2022 do Vereador Domingos Prote-
tor. As Indicações foram aprovadas em 
bloco com 14 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu. Terminada a 
ORDEM DO DIA e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às quinze 

horas e trinta minutos declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores Vere-
adores para a próxima sessão, que ocor-
rerá em seguida. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Alex Sander Souza de 
Freitas, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 14ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos nove dias do mês de fevereiro do ano 
de dois mil e vinte e três, centésimo sep-
tuagésimo nono ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
quinze horas e trinta e um minutos, o Se-
nhor Presidente Vereador Júnior Coruja, 
declarou aberta a presente Sessão com 
os seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus 
e em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Segundo Secretário o Verea-
dor Domingos Protetor, que realizasse a 
leitura do expediente. EXPEDIENTE: Re-
querimento de Informação nº: 0870/2023 
do Vereador Hingo Hammes; Requeri-
mento de Informação nº: 0883/2023 da 
Vereadora Gilda Beatriz; Requerimento 
de Informação nº: 0894/2023 do Vereador 
Octavio Sampaio; Indicação Legislativa 
nº: 0871 e 0888/2023 do Vereador Junior 
Paixão; Indicações nº: 0856 à 0858, 0860 
e 0861/2023; GP Diversos nº: 060/2023 
(CMP 0885/2023) e GP Diversos nº: 
061/2023 (CMP 0887/2023). Terminada a 
leitura do Expediente o Vereador Hingo 
Hammes solicitou a inversão de pauta e 
com a anuência dos demais Vereadores 
passou à ORDEM DO DIA: Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 3501/2022 do Vereador Júnior Coruja. 
O Projeto foi aprovado com 14 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu. Colocado em discussão e votação 
única a Indicação Legislativa nº: 
3293/2022 do Vereador Domingos Prote-
tor. A Indicação foi aprovada com 14 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu. Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento de Inclusão nº: 
0900/2023 do Vereador Fred Procópio. O 
Requerimento foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Dudu 
e do Vereador Léo França. Colocado em 
discussão e votação única o Requerimen-
to nº: 0898/2023 do Vereador Fred Procó-
pio. O Requerimento foi aprovado com 14 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu. Colocado em discussão e vota-
ção única o Requerimento de Inclusão nº: 
0912/2023 do Vereador Júnior Coruja. O 
Requerimento foi aprovado com 14 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu. Colocado em discussão e votação 
única a Indicação nº: 0911/2023 do Vere-
ador Júnior Coruja. A Indicação foi apro-
vada com 13 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu e do Vereador Oc-
tavio Sampaio. Registre-se que o Verea-
dor Fred Procópio assumiu a Presidência. 
Colocado em discussão e votação única 
o Requerimento de Inclusão nº: 
0910/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor. O Requerimento foi aprovado com 12 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Marcelo Chitão e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em 1ª e 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 5168/2022 do Vereador Domin-
gos Protetor. O Projeto foi aprovado com 
10 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Dudu, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Léo França, do Vereador Mar-
celo Chitão e do Vereador Octavio Sam-
paio. Registre-se que o Vereador Marcelo 
Lessa solicitou que fosse consignado o 
PELA ORDEM: Pediu para a Mesa Dire-
tora a possibilidade de estar trazendo a 
está Casa, o dono da empresa de infor-
mática que presta serviço na Câmara, 
para dar um esclarecimento e também 
dar uma repaginada neste contrato. Pe-
diu urgentemente a compra de computa-
dores para esta Casa, pois não tem cabi-
mento uma Casa desta estar com compu-
tador do nível que está  em seu gabinete. 
Disse que o Windows não é original, não 
tem antivírus e que nada foi feito desde 
quando fez os pedidos para o seu gabine-
te. Solicitou novamente compra destes 
computadores com o Windows original e  
antivírus para o seu gabinete. Colocado 
em discussão e votação única as Indica-
ções nº: 0153, 0155 e 0156/2023 do Ve-
reador Gil Magno; 0478, 0647 e 
0648/2023 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta. 0534, 0536 e 0537/2023 do Vereador 
Júnior Coruja; 3951, 3992 e 4040/2022 
da Vereadora Gilda Beatriz; 4029, 4131 e 
4132/2022 do Vereador Fred Procópio; 
4541 e 4543/2022 do Vereador Marcelo 
Chitão; 5030, 5031 e 5042/2022 do Vere-
ador Junior Paixão; 6114, 6115 e 
6117/2022 do Vereador Domingos Prote-
tor.  As Indicações foram aprovadas em 
bloco com 14 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu. Registre-se que o 
Vereador Júnior Coruja assumiu a Presi-
dência. Terminada a ORDEM DO DIA o 
Senhor Presidente passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fazer 
uso da tribuna, convidando assim o pri-
meiro Vereador: 1) MARCELO LESSA, 
LIDER DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Agradeceu ao Presiden-
te da Casa Vereador Junior Coruja que 
logo após sua fala, deu início ao processo 
para comprar cinqüenta computadores 
para a Câmara. Agradeceu a Deus por 
todo livramento, as pessoas que tem ora-
do por ele e afirmou que todos necessi-
tam de estar conectados com Deus. Rela-
tou o livramento que teve na Rua Barão 
do Rio Branco, quando o pneu de sua 
moto estourou. Agradeceu ao Prefeito 
Rubens Bomtempo, ao Secretário de 
Saúde Marcus Curvelo, aos médicos e a 
todos os funcionários de Unidade de Saú-
de. Disse que precisam lembrar-se des-
tas pessoas, pois são elas quem estão de 
frente nas Unidades de Saúde e comen-
tou que se o seu telefone não está tocan-
do é sinal de que tudo está caminhando 
bem. Falou que amanhã estará no bairro 
Alto da Serra, no bairro Morin e no bairro 
Caxambu o qual tem muita demanda em 
relação ao tapa-buraco que a população 
vem pedindo. Mencionou que durante a 
pandemia, ficou à frente na Unidade de 
Saúde ajudando todos os dias. Relatou 
que quando tivemos a tragédia, ele tam-
bém ficou à frente ajudando as pessoas. 

Agradeceu as pessoas que de fato gos-
tam dele, que se importam com sua famí-
lia. Falou que o desejo da minoria é torcer 
que a outra pessoa caia e não se levante 
mais, porém, tudo na nossa vida tem um 
novo recomeço e um novo amanhecer e 
que isto aconteceu em sua vida. Agrade-
ceu e despediu-se. 2) GILDA BEATRIZ, 
LÍDER DO PSD – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Mencionou que na próxima semana 
estará completando um ano da tragédia 
ocorrida em Petrópolis e citou o prédio 
comprado pela Prefeitura na Rua Floriano 
Peixoto, o qual foi adquirido para ajudar 
as pessoas e até agora nada foi feito. Dis-
se que este prédio custou três milhões e 
meio de reais, que todos os Vereadores 
deram um voto de confiança e que discu-
tiram isto pelo “Regime de Urgência” con-
fiando na Prefeitura sem ao menos terem 
ido até o prédio para verem. Comentou 
que este prédio foi comprado com o di-
nheiro da ALERJ, e que precisam dar 
uma satisfação as pessoas que estão 
contando este imóvel. Afirmou que ficará 
fiscalizando, acompanhando para que re-
almente o prédio seja usado no que ele 
foi proposto quando os demais Vereado-
res aprovaram na Casa. Falou em rela-
ção ao prédio da Escola Liceu que foi es-
vaziado para dar início a reforma, porém, 
até o momento nada foi feito. Citou que 
foi alugado um prédio na Rua Montecase-
ros, no valor trinta e um mil reais mensal, 
para remanejar estes alunos, mas está 
sendo fora de mão para muitos alunos da 
unidade que dependem de ônibus. Co-
mentou que foi feito uma licitação em ou-
tubro de dois mil e vinte e dois, no valor 
de três milhões e meio de reais, porém, a 
empresa contratante havia desistido. Dis-
se que foi publicado no portal de transpa-
recia uma nova licitação no valor de qua-
se cinco milhões de reais e afirmou ter 
protocolado um requerimento de informa-
ção para ter o teor do contrato, de enten-
der o motivo da desistência da empresa 
anterior e de entender o porquê agora a 
nova licitação é de quase cinco milhões 
de reais. Falou que fez uma indicação 
para que o contrato da empresa PetroIta 
seja encerrado, pois os ônibus estão 
quebrando todos os dias e a população 
pede socorro. Agradeceu e despediu-se. 
3) DOMINGOS PROTETOR, LÍDER DO 
PSC – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Voltou 
a falar sobre a Coordenadoria do Bem-
-Estar Animal, tendo recebido somente 
hoje, quatorze denúncias de maus tratos 
aos animais, além de denúncias de que 
em Pedro do Rio, vários cachorros co-
munitários sumiram e que estará indo na 
localidade para estar verificando, porém, 
a COBEIA não tem como fazer nada de-
vido à falta de funcionário. Pediu ao Lí-
der do Governo que converse com o 
Prefeito para que possa estar fazendo a 
reestruturação neste departamento.  Co-
mentou que no ano passado houve uma 
conferência com o conselho municipal 
de proteção dos animais, tendo pessoas 
de vários outros Estados participando. 
Disse que desta conferencia, saiu um 
relatório muito importante no qual até 
hoje está para ser encaminhado ao Pre-
feito pela ONG Dog’sReaven, mas que 
não foi devido a agenda do Prefeito que 
vem trabalhando muito na reconstrução 
da cidade e espera que este encontro 
possa acontecer o mais breve possível. 
Parabenizou o Secretário de Ação Social 
Fernando Araújo. Comentou que o Se-
cretário vem fazendo um trabalho dife-
renciado a frente da pasta, trabalhando 
no acolhimento das pessoas em situa-
ção de rua e que deseja que estas pes-
soas sejam reintroduzidas a sociedade. 
Agradeceu e despediu-se. 4) DR. MAU-
RO PERALTA, LÍDER DO PRTB – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Parabenizou a 
Casa pela Legislação do IPTU Progressi-
vo, apesar de ser frontalmente contra a 
todo imposto. Disse que temos que ter 
um Centro de Convenções e que isto pre-
cisa partir da Câmara de Vereadores, 
para que grandes congressos queiram vir 
para Petrópolis. Mencionou que foi para-
do por moradores do bairro Ventura que 
relataram que estão sem ônibus. Falou 
que o prazo da CONCER acaba dia quin-
ze e espera que a justiça não de mais 
dois anos a empresa, para que assim 
possamos ter nova licitação. Falou que 
espera que o Governo Federal através da 
empresa DNIT, pegue a empresa até uma 
nova licitação. Reclamou que foi parado 
por pessoas que trouxeram fotografia do 
trabalho do Joãozinho do Cavaco que 
ainda sem projeto, com os instrumentos 
todos comprados no primeiro governo do 
Prefeito, estragando no centro de cultura, 
quando as crianças mais pobres pode-
riam ter um emprego no futuro. Pediu aju-
da ao Líder do Governo para ver se volta 
com os projetos da banda a praça e do 
Joãozinho do Cavaco. Agradeceu e des-
pediu-se. 5) JÚLIA CASAMASSO,  DO 
PSOL – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Agrade-
ceu a fala da Vereadora Gilda Beatriz e 
disse que imagina o quanto tinha sido di-
fícil para ela ocupar essa cadeira nesta 
Casa, durante dez anos sendo a única 
mulher. Falou que tem sido um grande 
desafio que está enfrentando e que pos-
sam abrir caminhos para que mais mulhe-
res possam estar aqui ocupando esta 
Casa Legislativa e fazendo política para 
as mulheres. Agradeceu a todos os Vere-
adores por todo acolhimento que tem re-
cebido. Mencionou ter protocolado dois 
Projetos de Leis, citando o primeiro que 
visa implementar sala de apoio a ama-
mentação nas empresas com sedes no 
Município de Petrópolis para que suas 
instalações, as mães possam amamen-
tar. Comentou que pôde amamentar por 
dois anos, e que tem a certeza de que 
recebeu uma condição muito privilegiada, 
pois teve apoio de sua família e do Esta-
do por ser servidora pública. Citou que o 
segundo Projeto de Lei protocolado visa o 
direito a amamentação em locais públi-
cos, privados abertos ao público ou de 
uso coletivo, porque várias mães sofrem 
constrangimento ao amamentar em lo-
cais públicos e que isto não pode ser per-
mitido. Ressaltou que o leite materno não 
é só o melhor alimento para o bebê, ele é 
tudo que o bebê e a mãe precisam nos 
primeiros meses ou até mesmo nos pri-

meiros anos de vida do bebê. Falou que 
não podem romantizar este tema, pois 
não é simples esperar que as mães ama-
mentem ainda mais depois de todo um 
período de gestação, do parto, do puer-
pério e todo o trabalho de que é amamen-
ta rum recém-nascido. Disse que as 
mães precisam de apoio, de incentivo, e 
principalmente de estrutura para que elas 
consigam amamentar e prolongar esta 
amamentação. Solicitou o apoio de todos 
os Vereadores desta Casa para que estes 
Projetos tramitem e que possam discutir 
sobre eles no Plenário. Reforçou a impor-
tância dos concursos públicos no Municí-
pio, pois existe uma defasagem de fun-
cionários, o que gera contratações e ter-
ceirizações, precarizando ainda mais a 
vida dos trabalhadores, impactando a 
população como um todo. Desejou uma 
boa sorte para todos os inscritos que rea-
lizarão a prova da COMDEP no domingo. 
Agradeceu e despediu-se. 6) HINGO 
HAMMES, DO UNIÃO BRASIL – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Comentou que tem um 
Projeto o qual tem muito orgulho que cha-
ma AMAmenta  que é exatamente 
de prolongar o aleitamento materno nas 
creches. Disse que as enfermeiras do 
Posto de Saúde do Bingen lhe procura-
ram na época com a idéia de criar este 
projeto onde foi discutido e aprovado este 
Projeto de Lei. Falou que teve a honra de 
inaugurar este programa em dois mil e 
vinte e um na Creche do Boa Vista. Falou 
que este programa está funcionando em 
três unidades, porém, acredita que pos-
sam estar incrementando para que todas 
as creches funcionem desta forma. Falou 
que assumiu a comissão de transporte, e 
que fez uma imersão no Terminal Rodovi-
ário do Centro, onde avaliaram cento e 
sete ônibus em dois dias de trabalho. Ci-
tou que de cento e sete ônibus, oitenta e 
oito foram emplacados em Petrópolis, 
quinze deles foram emplacados em Muni-
cípios do Rio de Janeiro e temos quatro 
ônibus que nem no Estado do Rio foram 
emplacados. Disse que dos veículos ava-
liados, cinqüenta por cento estão com o 
emplacamento irregular sem permissão 
de rodar. Falou que notificou a Setranspe-
tro para que tomem uma decisão rápida. 
Deixou os Vereadores a par de tudo isto, 
para que possam realmente ganharem 
mais força, se ajudarem nessa luta que é 
o transporte público. Agradeceu a todos 
do seu gabinete que foram para as ruas e 
ajudaram a levantarem os dados. Agrade-
ceu e despediu-se. Registre-se que o Ve-
reador Domingos Protetor assumiu a Pre-
sidência. 7) FRED PROCÓPIO, LIDER 
DO PL – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Falou 
que protocolou nesta Casa no dia vinte de 
janeiros, uma proposta de Projeto de Lei 
que define e determina o emplacamento 
de todos os veículos prestadores de ser-
viços públicos no Município. Além deste 
Projeto, apresentou outro Projeto o qual 
congela a recomposição da tarifa de ôni-
bus para as empresas que descumprirem 
o contrato, em especial a recomposição 
da frota. Disse ter apresentado um proje-
to congelando o reajuste tarifário das em-
presas de ônibus que não renovarem a 
frota de ônibus e conta com apoio de 
seus pares para aprovar este Projeto. 
Agradeceu ao Secretário de Obras Ro-
naldo Ramos por ter lhe dado um retorno 
sobre a licitação bem sucedida para a re-
tomada da ligação Caititu x Carangola. 
Disse que esta obra foi paralisada em 
dois mil e treze, no período em que havia 
muitos problemas no Governo do Sérgio 
Cabral, fazendo com que a obra fosse 
suspensa, assim como convênio, mas 
que agora no atual Governo do Estado e 
graças ao esforço do Governador Cláudio 
Castro e seu Vice Thiago Pampolha, pos-
sibilitaram ao Município a assinatura e a 
retomada deste convênio, dentre outros 
que estão no pacote Somando Forças. 
Falou que mandou uma mensagem para 
o Governo para confirmar se de fato ha-
verá o asfaltamento da Vila Manzini e ain-
da aguarda resposta sobre isto. Comen-
tou que está provisionada a extensão de 
rede de água por toda a Rua Carvalho 
Júnior, chegando ao Vale do Carangola e 
no VicenzoRivetti para acabar com a falta 
de água nessas localidades e agradeceu 
a Águas do Imperador por estar priorizan-
do isto e colocar já no primeiro semestre 
deste ano. Agradeceu e despediu-se. 8) 
LÉO FRANÇA, LIDER DO PSB – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Comentou que hoje será 
um dia histórico nesta Câmara. Disse que 
tem percorrido a cidade e feito um estudo 
ao longo do seu mandato sobre esta em-
presa que tem prestado um péssimo ser-
viço na cidade que é a Águas do Impera-
dor. Disse que esta empresa só pensa em 
lesar o povo petropolitano. Afirmou que 
esta empresa está há mais de vinte anos 
e não tem um veículo licenciado pela Pre-
feitura. Pediu as pessoas para que fi-
quem cientes da covardia que esta em-
presa tem feito no Município. Citou que 
de dez Biodigestores que temos espalha-
dos pelas Comunidades da cidade, so-
mente um está funcionando que é em 
Araras e o restante estão todos desativa-
dos há mais de cinco anos. Falou que a 
Águas do Imperador não apresentou ne-
nhum planejamento de rede de esgoto, 
rede de água e nem se quer foi mostrado 
alguma operação que estivesse dando 
prejuízo para a empresa. Mencionou que 
acontecerá uma audiência pública hoje, 
para falar sobre esta empresa e que es-
pera que a Diretoria da Águas do Impera-
dor compareça, pois fará o seu papel que 
é cobrar, fiscalizar e se tiver que ir para 
ruptura de contrato, irá orientar o Poder 
Público a fazer, porque que não dá mais 
ver essa omissão e negligencia que esta 
empresa vem fazendo. Parabenizou o 
Vereador Gil Magno por instaurar uma 
CPI contra esta empresa. Agradeceu e 
despediu-se. Terminada a FALA DOS 
VEREADORES e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às dezoito 
horas e vinte e dois minutos declarou en-
cerrada a sessão, convocando os Senho-
res Vereadores para a próxima sessão, 
que ocorrerá em quatorze de fevereiro de 
dois mil e vinte e três, às quatorze horas. 
Escrevo, atesto e assino para fazer cons-
tar, Alex Sander Souza de Freitas, Asses-
sor para Procedimentos Públicos. Regis-
tre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas
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